

ára ver más adelante el lector, el dueño de la casa en que el suicidio estuvo hospedado, dando testimonio de autoridad, informó que el suceso tuvo lugar en el año pasado, tal gestión, de haber sido más temprano.

En la calle del Príncipe, número 41 piso primero, existe una casa de hóspedes, cuyo dueño es el celador municipal don Juan García, quien se ha hecho presente a servicio en la Plaza de Bilbao.

Al enterarse ayer por la mañana de la presencia de que el referido paseo se había registrado un suicidio y leer las noticias que del suceso se daban en la prensa, surgió la idea de que el muerto pudiera ser un individuo que desde hace días estaba alojado en su casa y el cual no habría ido a dormir la noche anterior.

Al inmediatamente se dirigió a la inspección y participó al jefe señor Sanz sus sospechas, aconsejándole á éste que se presentara al juzgado acto seguido á fin de lo que acababa de oír.

El guardia civil, que así fue, Juzgado de primera se trasladó al cementerio en cuya depósito se encontraba el cadáver que reconoció como el del hóspes suyo.

Realizada su identificación, regresó de nuevo al Juzgado, donde facultó cuantos detalles de sabia respecto al infeliz suceso.

Este que se llamaba José García, de 45 años, vivió, y que aunque con seguridad no podía declarar era natural de Málaga, llegó a la villa el día 15 del actual mes indicando que era un comerciante que procedía de Madrid.

El viajero que por todo equipaje trae un maletín, ajetreado y despedigado en contraste con el modesto hospedaje en el que se aloja, los díces en San Sebastián.

Por las conversaciones que con otros hóspedes mantuvo José García en la villa, se sabe que había estado en Méjico y en la República regresó no hace mucho tiempo.

Pasaron los dos días y García continuó en la capital, no cesando de quejarse de lo mal que iban los negocios.

Días anteriores, parece que la dureza de la vida en la capital aliviada por el Gaceta le dijo que el viernes sin falta alguna la negaría toda la caleta.

Ejubierta que por todo equipaje trae una maleta que habrá dejado en el caso de que se estuviera con él en la noche, se estableció con la llave y que según parece sólo contenía un par de calcetines.

Uno de los hijos del dueño de la casa, parece que ha manifestado que cuando García llegó, el dueño de la misma, que hasta el momento hacía suponer si en el trayecto metido el revólver con que se quitó la vida.

Durante los dos días que ha pasado en casa de su huésped, los dudosos han observado en el síntoma extraño alguno, que parecía servir para forzarse una idea de las causas que determinaron al infeliz á intentar contra su existencia.

Hoy por la mañana le será practicada la autopsia, y si el cadáver es de suerte sólo contendrá un par de calcetines.

Según nuestros informes el Juzgado dirigirá exhortos a Málaga, para comprar si el suicida era en efecto de dicha capital y si tiene alguna familia.

## INFORMACION GENERAL

(POR TELÉFONO)

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Martes 20. 9.18

### La "Gaceta"

Ayer publicó la "Gaceta" un decreto del ministerio de Gobernación suspendiendo el examen previo para el nombramiento de médicos, farmacéuticos y veterinarios titulares.

El decreto publicó una real orden del mismo departamento declarando la validez de la elección verificada en Elgoibar para la renovación de la Junta local de Reformas Sociales.

Hoy publicará la "Gaceta" una real orden de la Dirección General de Fomento, recordando a las empresas ferroviarias las disposiciones vigentes para evitar el retraso de los trenes.

En la real orden se recomienda á los ingenieros jefes de las divisiones que es tabiesen de la inspección y corrijan severamente las faltas en que incurran las empresas.

### Un suicidio

La noche del jueves, un individuo des conocido penetró en el interior de una casa de la calle de la Victoria, en el centro del cual patio existe un profundo pozo.

Los ladrones de los perros desparteron á los vecinos y algunos de estos padres que el individuo nublaba cegado de la ceniza del pozo y descendido en éste algunos metros.

Se acercaron entences para prestar auxilio, pero el individuo en cuestión les amenazó con herir con una navaja á quienes llegaran.

Audió la benemérita y un vecino se dispuso á desender por la cadena para llegar hasta donde se encontraba el des conocido y salvare.

En aquel momento éste saltó la cadena y cayó al fondo del pozo, donde quedó muerto.

Creece que se trató de un infeliz que tenía perturbadas sus facultades intelectuales.

### El Museo Comercial

En Barcelona se han recibido cartas de Madrid indicando que ha quedado allí establecido el Museo Comercial de Productos españoles.

En las cartas se recomienda á los comerciantes que envíen sus artículos.

### De regreso

La noche del viernes el corto Pablo Ichesa, fundador de los socialistas españoles ha vuelto a Madrid muy satisfecho del resultado conseguido de su excursión por las provincias de Levante.

### Becerrada

Ba las primeras horas de la mañana de ayer se verificó la becerrada organizada por los dependientes del Casino de Madrid.

En la fiesta hubo mucha alegría y abandono los concorrentes.

### En el Ayuntamiento

En la sesión celebrada ayer por el ayuntamiento de esta villa, los concejales republicanos protestaron del agravio de que fueron víctimas de la sesión anterior.

También exaltaron su asistencia al acto á pesar de haber anunciado el retrámite, por la importancia de los asuntos que habían de tratarse.

### En el restaurante

En el restaurante de la Huerta observaron ayer trescientos abogados con un banquete, á los dos compañeros que fueron elegidos para formar parte de la Junta del Colegio, y á los que aspiraban a presentarse al mismo y salieron derrotados.

### Bueno

El número de tarjetas que recibió el jueves Maciás asciende á 40 000.

### "Nautilus".

A mediados de Julio llegarán á Buenos Aires la corbeta "Nautilus".

## "Novedades",

Mañana se pondrá á la venta en esta capital el primer número de "Novedades".

Contendrá el siguiente interesante sumario:

Texto: Comentarios, por José M. Salvera — Eibar, por Wenceslao Gómez. Crónicas: La Rioja, por Francisco Llorente de San Juan, por Hermilio Madinavechia — Ignacio Zuloaga, por Antonio Alfa — Bilbao (crónica de la semana), por Incognito — De la costa, por Juan Arribalzaga — Recuerdos del tiempo viejo. El genio del pelotarismo, por P. G. A. — Evocación de una noche de San Juan, por Manuel Munoz — La boina, por Juan Arribalzaga — Los jarras de modas, curiosidades, etc., etc.

Giro: Indalecio Sarasqueta (Quijote de Eibar) — Castilla la Vieja, por Ignacio Zuloaga — El biplano A. M. V. — Retrato de un jefe — La botadura de San Juan, por Hermilio Madinavechia — Ignacio Zuloaga, por Antonio Alfa — Hispania en Países — Eibar y su industria — Retratos del alcalde de Eibar y de don Mateo Oñate — Las brozas de San Millán, cuadro de Zuloaga y de su padre — Alcalde saliente y entrañas de Subastas — Bilbao — Bandelón del arbol de San Juan en San Sebastián — Vista general de Tolosa — Retratos de don Alfonso Elizalde y del alcalde de Donostia — Retrato de don Laurent de Riñé y el Oficio Donostiarra.

Novildad benéfica en San Sebastián. Giro del banderillero — Estanquerío en Bilbao. Su retrato. El avionador Dermot en Bilbao. Autóres e intérpretes de la ópera — La ópera mixta de la Señorita Coral Bilbao — Teatro de los Campos — Una escena de la costa — Retratos de los señores Barrio y Mier y Feijóo — Retrato Padre Ludovico — El doctor — Retrato de la señora teatral — Carrasco — Una de las victimas de la galera del 24 de Marzo — El gobernador de Vizcaya, repartiendo socores — Festiva gótica en el Colegio de San Bernardo — La señora de la Casona — La señora de la Casona — Exposición de Otoño — Echagüe. Vista de San Juan de Gasteiz — Gaceta. Obras grabados intercalados en el texto.

## DE GUETARIA

### Los puntos sobre las iés

En el "Pueblo Vasco" del 23, hoy visto la resumenda que ayer se ultima comunicación dirige la Junta directiva de la "Arrantzalea Euskadiak", y ya que ellos dan por terminada la discusión, ya hago lo mismo; pero antes, quiero poner las cosas en su sitio, para que no se acuerde de la acusación que VOZ consideró 4 días escritos, mi atención.

No hablaré de las "cuistitzenas" expresiones de que se sirven mis adversarios puesto que yo me siento avergonzado de que se acuerde de mí que soy de los que se acuerden de las cosas tan dignas como los que se acuerden de los cohetes y ruinas como los que ellos emplean en los suyos.

Ni yo he consultado con nadie, ni me he informado, porque el sentido de la cosa es que yo que sé que no acuerdo con nadie lo que dice, pero estoy en la necesidad de que lo haga, porque soy sobre todo un lector de la prensa y atiendo á las opiniones de los demás.

El "Gaceta" de hoy que durante cinco días no ha excedido el termómetro, superando la temperatura mínima a 30 grados sobre cero.

A consecuencia del excesivo calor se han registrado 19 defunciones por insolación.

La "Viviana" en Chila.

Despachos de San Sebastián de Chila, anuncian la muerte de la viviana ha oca-

siones de Calle numerosas victimas, ex- tendiéndose aquella por todas las provi- cias.

Descontento en Tabriz.

Aumenta de día en día el descontento en Tabriz contá á las tropas rusas.

R. BLASCO.

Está mañana se han verificado el entierro y funeral de los sacerdotes Eugenio Alfonso y con memoria romana.

El partida de peleas anunciado para hoy se ha suspendido por la lluvia.

El suspendido ayer por lluvia, y en el cual jugaban Táculo y Mardara contra Recodo y Bastarrica, se reanudará el domingo. — *El corresponsal.*

ESTRELLA EN CANTABRIA

Comienzan los sacerdotes que dirige el mes.

Las cinco de la tarde

Primera parte

1. Marcha Turca, Mozart.

2. Danse Patine, Colom.

3. La Tourangelle (Overture), Gariel Marie.

Segunda parte

4. La Reina Fiamette — (Cente Dramatique), X. Leroux.

I — Trío de Viola, Violette, Violin.

II — Danse de la seducción.

III — Final.

4. Canzonetta del Concierto Romántico, Godard.

b) Scherzetto.

6. Hamlet (Fantasia), Thomas.

7. Las masas de la noche

Primeras partes

1. Marcha Viennesa, Pop.

2. Retrato táraro, Selenik.

3. El rey Esteban (Overture), Beethoven.

Segunda parte

4. Isoline (Suite de Ballet), Messager.

a. Pavane.

b. Mazurka.

c. Danse de la seducción.

D. Valse.

5. La Toulpe, Gillet.

6. Pagliaccio (Fantasia), Leoncavallo.

7. La escuadra francesa

Ha zapado de Palma, con rumbo á Tárola, la escuadra francesa.

CONDENADO Á MUERTE

En la Audiencia de San Sebastián se vio ayer el caso de un hombre que mató a su esposa, siendo recibido con los honores de ordenanza.

Una desgracia

Dice de Trábil que cerca de Litera un automóvil que iba á mucha velocidad asustó a los bueyes que tiraban de una carroza, los cuales comenzaron á remolcar. El carro se partió para que el buey y los bueyes se perdieran por un precipicio se puso deante de éstos pero con tanta mala fortuna que reboló en un montón de gravilla y la carroza le pasó por encima.

El conductor, don Manuel Plores quedó muerto en el acto.

MÁS ALTALES

Anoche facilitó el ministro una nueva lista de alcaldes entre los que hay alguna que afecta á esa región, y son los siguientes:

D. Francisco de la Torre.

D. Joaquín de Larrea.

D. Juan Mendoza y Menédez.

D. Joaquín Almendros.

D. Joaquín Martínez.

D. Joaquín Martínez.